



Un Mexicain, de sa longue lance, l'avait cloué sur le sol. (page 343.)

— Bon ! fit Chicot, la chose n'est point possible.

— Pourquoi cela ? demanda l'officier.

— Parce que Nérac n'est pas une ville tellement grande, que l'on ne s'y voie d'une façon transparente.

— Ah ! quant à cela, monsieur, dit l'officier, il y a un parc, et dans ce parc des allées de plus de trois mille pas, toutes plantées de cyprès, de platanes et de sycomores magnifiques ; c'est une ombre à ne pas s'y voir à dix pas en plein jour. Songez un peu quand on y va la nuit.

Et puis la reine est fort occupée, monsieur, dit le clerc.

— Bah ! occupée ?

— Oui.

— Et de qui, s'il vous plaît ?

— De Dieu, monsieur, répliqua le prêtre avec morgue.

— De Dieu ! s'écria Chicot.

— Pourquoi pas ?

— Ah ! la reine est dévote ?

— Très-dévote.

— Cependant, il n'y a pas de messe au p. lais. à ce que j'imagine ? fit Chicot.

— Et vous imaginez fort mal, monsieur. Pas de messe ! nous prenez-vous pour des païens ? Apprenez, monsieur, que si le roi va au préche avec ses gentilshommes, la reine se fait dire la messe dans une chapelle particulière.

— La reine ?

— Oui, oui.

— La reine Marguerite ?

— La reine Marguerite ; à telles enseignes que moi, prêtre indigne, j'ai touché deux fois pour avoir deux fois officié dans cette chapelle ; j'y ai même fait un fort beau sermon sur le texte : « Dieu a séparé le bon grain de l'ivraie. » Il y a dans l'Évangile : « Dieu séparera ; » mais j'ai supposé, moi, comme il y a fort longtemps que l'Évangile est écrit, j'ai supposé que la chose était faite.

— Et le roi a eu connaissance de ce sermon ? demanda Chicot.

— Il l'a entendu.

— Sans se tâcher ?

— Tout au contraire, il a fort applaudi.

— Vous me stupéfiez, répondit Chicot.

— Il faut ajouter, dit l'officier, qu'on ne fait pas que courir le préche ou la messe ; il y a de bons repas au château, sans compter les promenades, et je ne pense pas que nulle part en France les moustaches soient plus promenées que dans les allées de Nérac.

Chicot venait d'obtenir plus de renseignements qu'il ne lui en fallait pour bâtir tout un plan.

Il connaissait Marguerite pour l'avoir vue à Paris tenir sa cour, et il savait du reste que si elle était peu clairvoyante en affaires d'amour, c'était lorsqu'elle avait un motif quelconque de s'attacher un bandeau sur les yeux.

— Ventre de biche ! dit-il, voilà par ma foi des allées de cyprès et trois mille pas d'ombre qui me trottent par la tête. Je m'en vais dire la vérité à Nérac, moi qui viens de Paris, à des gens qui ont des allées de trois mille pas et des ombres telles que les femmes n'y voient point leurs maris se promener avec leurs maitresses ! Corbiou ! on me déchiquettera ici pour m'apprendre à troubler tant de promenades charmantes. Heureusement, je connais la philosophie du roi, et j'espère en elle. D'ailleurs, je suis ambassadeur ; tête sacrée. Allons !

Et Chicot continua sa course.

Il entra vers le soir à Nérac, justement à l'heure de ces promenades qui préoccupaient si fort le roi de France et son ambassadeur.

Au reste, Chicot put se convaincre de la facilité des mœurs royales, à la façon dont il fut admis à une audience.

Un simple valet de pied lui ouvrit les portes d'un salon rustique dont les abords étaient tout émaillés de fleurs ; au-dessus de ce salon étaient l'antichambre du roi et la chambre qu'il aimait à habiter le jour, pour donner

ces audiences sans conséquence dont si prodigue.

(La suite au prochain numéro.)

LES

## CHASSEURS DE CHEVELURES

PAR

LE CAPITAINE MAYNE-REID

TRADUIT PAR ALLYRE BUREAU

(Suite.)

Un éclair de triomphe et de vengeance illumina la figure de l'étrange vieillard pendant qu'il poussait ce dernier cri.

— Est-ce que c'est un Apache ? — demanda un des chasseurs, qui était resté près de Rubé.

— C'en est un, un coyote de Pache, un de ces gredins qui ont coupé les oreilles de l'Enfant ! que l'enfer les prenne tous ! Je jure bien d'arranger de la même façon tous ceux qui me tomberont dans les griffes. *Wou-wough* vilain loup ! tu y es, toi ! te v'là propre, hein !

En parlant ainsi, il rassemblait les longues boucles de cheveux dans sa main gauche, et en deux coups de couteau, l'un en quatre, et l'autre en tierce, il décrivit autour du crâne un cercle aussi parfait que s'il eût été tracé au compas. Puis la lame brillante passa sous la peau et le scalp fut enlevé.

— Et de six, — continua-t-il, se parlant à lui-même en plaçant le scalp dans sa ceinture. — Six à cinquante la pièce. — Trois cents dollars de chevelures Paches. — Au diable, ma foi, les trappes et les castors.

Après avoir mis en sûreté le trophée sanglant, il essuya son couteau sur la crinière des buffalos, et se mit en devoir de faire